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До зимы ещ¸ нужно дотянуть, 
а зимой «прид¸тся 

покувыркаться»

Актуально

В тему

Голая теплотрасса
Вот уже более двух лет я наблюдаю вопиющую кар-
тину бесхозяйственности, а именно: состояние про-
ложенной «воздушки» – теплотрассы диаметром тру-
бы в 300 мм от станции к пункту распределения пода-
чи тепла к каскадным домам по улице Машинострои-
телей в Нижней Туре.
Сама теплотрасса прокладывалась как дополнительная 

нитка с целью улучшить отопление квартир. Сдать-то ее 
сдали, даже сделали теплоизоляцию по всей длине, но те-
плоизоляция была выполнена на таком низком уровне по из-
готовлению «скорлупы», а также «окожушки», что буквально 
от ветра рассыпалась «скорлупа», которая прикрывает тру-
бу белым веществом, а «окожушку», опять же защищающую 
«скорлупу» от природных факторов, все это время рвал ве-
тер и разносил по округе. И сейчас эту голую теплотрассу 
можно наблюдать от пересечения ее с дорогой, ведущей к 
пожарной части и далее к железнодорожному переезду.

Мне кажется, эксплуатирующая организация знает об 
этом, но мер никаких не принимает, и две нитки трубы от это-
го пересечения до распределительного пункта длиной в 400 
метров (навскидку) отапливают атмосферу. В то время как 
не только губернатор постоянно напоминает нам об эконо-
мии тепла, но каждый директор школы или заведующая дет-
ским садом стараются напомнить об этом объявлением «За-
крывайте двери – берегите тепло», а во внутренних работах зданий планируют обязательное утепле-
ние окон. Зима у нас не месяц и не два, и тепло надо беречь.

Михаил КУЛТЫШЕВ, пенсионер, г. Нижняя Тура.
Фото Ксении РУССКОЙ.

Тот факт, что на заседание Думы Нижнету-
ринского городского округа были пригла-
шены представители всех организаций, 
ведущих подготовку округа к зиме, уже го-
ворил о том, что страсти на заседании на-
калятся. Впечатления от недавнего жарко-
го лета перекрыли воспоминания нижнету-
ринцев от суровой зимы 2009-го, но у всех 
на слуху обещания предстоящих невидан-
ных холодов, которые заставляют вспом-
нить, как мерзла Нижняя Тура прошлой 
зимой. Думцы намерены по возможности 
предотвратить повторение ситуации, по-
тому занимаются этой темой вплотную. И 
страсти на заседании Думы, состоявшем-
ся 7 октября, действительно разгорелись. 
Но сначала на Думе надо было решить не-
сколько не менее серьезных вопросов.

Первым делом Дума уточняла бюджет НТГО 
на текущий год. Положение дел докладывала 
начальник финансового управления в НТГО Ла-
риса Тюкина. Несмотря на то что за прошед-
шие девять месяцев года удалось уменьшить 
кредиторскую задолженность на 14 миллионов 
рублей и общую расходную часть бюджета уве-
личить на 2,5 миллиона рублей, тем не менее 
бюджет округа остается дефицитным. Это озна-
чает, что Нижнетуринскому городскому округу 
не хватает денег на жизнь. Не хватает уже сей-
час, когда до конца года еще два с лишним ме-
сяца, а бюджетные средства уже исчерпаны. На 
ноябрь-декабрь нужны еще 11,5 миллиона ру-

блей, а взять их негде – дополнительных источ-
ников дохода у бюджета округа нет. Заложенные 
при верстке бюджета-2010 собственные доходы 
оказались недовыполненными, а образовавшу-
юся брешь надо как-то закрывать. К тому же на 
27 октября запланировано первое чтение бюд-
жета 2011 года, которое, как ни крути, потребу-
ет поиска источников дохода. В противном слу-
чае придется максимально ужаться по всем ста-
тьям. Но, как сказал председатель Думы НТГО 
Владимир Муравьев, бесконечно экономить, 
не зарабатывая, нельзя. Потому деньги все-таки 
придется искать с учетом любой возможности 
заработка для бюджета. Тяжелым грузом на каз-
не округа висят долги прошлых лет, усугубляют 
ситуацию исполнительные листы. Думцы наме-
рены тщательно изучить схему использования 
муниципального имущества (как основного ис-
точника дохода), вплоть до пересмотра системы 
работы муниципальных учреждений на платной 
основе.

На заседании Думы утверждена муниципаль-
ная целевая программа «Развитие физической 
культуры и спорта в Нижнетуринском городском 
округе» на 2011-2013 годы. Основную концеп-
цию программы изложила депутатам председа-
тель комитета по физической культуре и спор-
ту администрации НТГО Елена Хандошка, чет-
ко утвердив приоритет такой программы: буду-
щее нации, страны, города невозможно без здо-
ровых людей. Программа, как и прежняя, успеш-
но реализованная, включает проведение го-
родских спартакиад, физкультурно-массовых и 
спортивных мероприятий, развитие массовых 
видов спорта, подготовку спортивного резерва. 
Особый интерес у депутатов вызвал пункт, каса-
емый укрепления материально-технической ба-
зы: денег, мол, нет на самое необходимое, а мы 
будем планировать миллионы рублей на рекон-
струкцию футбольного поля, капитальный ре-
монт помещений и крыш спортивных учрежде-
ний? Глава НТГО Федор Телепаев пояснил ны-
нешнюю позицию областной власти. Если у окру-

га нет муниципальной целе-
вой программы для разви-
тия конкретного направле-
ния с прописанными усло-
виями ремонта, то не видать 
округу от области ни копей-
ки. Иными словами, необ-
ходимые расходы, в част-
ности на спорт, надо плани-
ровать и ждать лучших вре-
мен, когда область выберет 
спорт приоритетом и помо-
жет с деньгами. Но к луч-
шим временам стоит подго-
товиться, поэтому депутаты 
решили одобрить заплани-
рованную на 2011 год разра-
ботку проектно-сметной до-
кументации на реконструк-
цию футбольного поля го-
родского стадиона «Старт», 
заложить на эти цели пол-
тора миллиона бюджетных 
рублей, а также не тянуть с созданием рабочей 
группы для согласования универсального про-
екта стадиона.

Депутатами была утверждена и муниципаль-
ная целевая программа по обеспечению пер-
вичных мер пожарной безопасности на терри-
тории НТГО. Программа предполагает расходо-
вание 8,5 миллиона рублей на основные проти-
вопожарные мероприятия в образовательных 

учреждениях и рас-
считана на два года 
в связи с затратно-
стью этих меропри-
ятий. Тема вызва-
ла активное обсуж-
дение. Необходи-
мость охраны от по-
жара школ и детских 
садов не оспарива-
ется, но, если сле-
дующим, таким же 
жарким, летом по-
вторится ситуация 
с пожарами, кто бу-
дет отвечать за ор-
ганизацию борьбы 
с ними? Нужна под-
робная программа и 
на этот счет, с четко 
прописанной ответ-
ственностью всех 
служб и организа-
ций. Здесь снова за-
шла речь о лесном 

хозяйстве округа (депутаты и раньше поднима-
ли этот вопрос), в котором пора навести порядок 
и распределить ответственность за сохранение 
лесов округа. Прошедшее лето только подтвер-
дило аксиому о всеобщей слабости противопо-
жарной системы в стране в сравнении с прошлы-
ми временами. Докладывавший по сути про-
граммы первичных мер пожарной безопасности 
начальник отдела по общественной безопасно-
сти, гражданской обороне и мобилизационной 
подготовке администрации НТГО Геннадий Го-
ловин привел такой факт. В 1979 году на тер-
ритории округа на ходу было 32 пожарные ма-
шины, в 2010 году таковых лишь 8. Тем более – 
нужно объединять усилия всех служб, органи-
заций и сводить их в единую программу исчер-
пывающих мер противопожарной безопасности.

На состоявшемся заседании Дума успе-
ла скорректировать Положение о Финансовом 
управлении Нижнетуринского городского окру-
га, Положение о порядке предоставления жи-
лых помещений специализированного жилищ-
ного фонда (в части процедуры выделения слу-
жебного жилья), внести изменения в свое про-
шлогоднее решение о приватизации муници-
пального имущества округа – по новому феде-
ральному закону о поддержке малого предпри-
нимательства арендаторам помещений продли-
ли аренду до 2013 года. Также депутаты утвер-
дили план работы Думы на четвертый квартал 
текущего года. Как резюмировал председатель 
Думы Владимир Муравьев, данный план – не 
догма, и все разумные предложения могут быть 
внесены в повестку думских заседаний.

Актуальный вопрос повышения эффектив-
ности использования энергетических ресурсов 
тоже обсуждался на заседании. Дума утверди-
ла муниципальную целевую программу «Энер-
госбережение и повышение энергетической эф-
фективности на территории Нижнетуринского 
городского округа» на 2011-2013 годы, в которой 
изложены мероприятия по энергосбережению в 
бюджетной сфере. С финансовой точки зрения 

программа для дефи-
цитного бюджета округа 
малоподъемная (общая 
сумма затрат вместе с 
предполагаемыми об-
ластными средствами – 
97,4 миллиона рублей). 
Как сказал докладчик, 
первый заместитель 
главы НТГО Александр 
Ведерников, мы не мо-
жем предугадать появ-
ление областных субси-
дий. Но к появлению та-
ковых не лишне быть го-
товыми. Если в двух сло-
вах, то три года работы 
по этой программе на-
правлены на учет ресур-
сов потребления, и лишь 
после 2013 года можно 
получить реальное сни-
жение энергопотребле-

ния в округе, особенно если идет речь о комму-
нальной инфраструктуре. Программа включает 
в себя все – от оснащения техническими сред-
ствами учета и ремонтов внутренних систем те-
плоснабжения до подготовки кадров в области 
энергосбережения из числа работников бюджет-
ных учреждений.

И наконец, самый актуальный вопрос – под-
готовка к зиме. Отчет о предварительных ито-
гах подготовки к новому отопительному сезо-
ну держал на Думе первый заместитель гла-
вы Александр Ведерников. В его докладе про-
звучала сводная информация обо всех рабо-
тах, проведенных предприятиями жилищно-
коммунального комплекса Нижнетуринского го-
родского округа. Наибольшие претензии бы-
ли высказаны в адрес ООО «Свердловская те-
плоснабжающая компания», потому как дан-
ные о работах со стороны управления компани-
ей до 1 октября так и не предоставлены. ООО 
«СТК» обслуживает муниципальные объекты те-
плоснабжения по долгосрочному договору арен-
ды имущества, не выполнив целый перечень 
обязательств: не решен вопрос по гидравличе-
ской наладке внешних тепловых сетей, не вве-
ден в эксплуатацию третий резервный котел в 
поселке Сигнальном и так далее. Из-за прово-
димой управлением ООО «СТК» оптимизации 
численности ремонтного персонала своевре-
менно не устраняются порывы на трубопрово-
дах. Фактически на ремонте внешних тепловых 
сетей в Нижней Туре (а это 72 километра на 70% 
изношенных труб) задействованы всего 4 чело-
века. Кроме того, в обособленном подразделе-
нии компании по Нижней Туре нет никакой спе-
циальной техники, хотя при заключении догово-
ра аренды администрацией округа была переда-
на необходимая техника в рабочем состоянии. 
Теплоизоляция наружных магистральных водо-
водов отсутствует практически полностью. В об-
щем, из всего сказанного главный вывод – ком-
пания «СТК» со своими задачами при подготов-
ке к зиме не справилась в должной мере.

При этом Александр Юрьевич признал, что 

Дума Нижнетуринского городского округа обсуждала жизненно важные проблемы

Бесконечно 
экономить нельзя

проблемы при подключении тепла были из-за 
задолженности округа перед сетевой компани-
ей. Ранее существовавший долг по составлен-
ному графику погасили, однако неплатежи насе-
ления долги увеличивают, и эту проблему пред-
стоит решать. В округе пять тысяч должников за-
должали 41 миллион рублей (по состоянию на 1 
октября). Однако напрямую связывать неплате-
жи населения и ремонтные работы нельзя. Так-
же как и нельзя считать, что температура в квар-
тирах зимой падает только из-за неполадок во 
внутридомовых сетях.

Основной загвоздкой, по словам Александра 
Юрьевича, стало отсутствие контакта с предста-
вителями ООО «СТК».

Контакт случился на заседании Думы, вызвав 
бурю эмоций. По словам прибывшего из Ека-
теринбурга исполнительного директора ООО 
«СТК» Сергея Ефимова, ремонтных работ, ока-
зывается, произведено более чем на 2,5 милли-
она рублей, а общая сумма затрат на подготовку 
к новому отопительному сезону «перешагнула» 
за 4 миллиона рублей. Сергей Юрьевич таким 
образом оспорил бездействие компании, согла-
сился с тем, что работы были затянуты в связи с 
кадровыми перестановками в управлении ООО 
«СТК» и, отвлекаясь на философские темы, за-
говорил о миллионных долгах и экономике стра-
ны. Из речи стало понятно, что отопительный се-
зон чуть не сорвался из-за долгов управляющей 
компании «СТЭК», задолжавшей 26 миллионов 
рублей, и сетевая компания в праве заложить, 
так сказать, эти долги (в случае, если они так и 
не будут оплачены) в тариф – попросту поднять 
тариф, утвердив это решение в РЭК. Что полу-
чится? Не платят жители в «СТЭК», а расхлебы-
вать за них всему округу. Кроме того, в таковых 
проплатах не остается места для так называе-
мой инвестиционной составляющей – попросту 
не на что делать ремонт, готовиться к зиме. Так 
действуют, по словам Сергея Юрьевича, эконо-
мические законы.

Но жителей вся эта экономическая подопле-
ка мало волнует. Холодно на улице – дайте теп-
ло и горячую воду. И чтобы зимой она была по-
настоящему горячая, а батареи грели, а не гре-
лись сами. Но пока самые несчастные дома, ко-
торые мерзли прошлой зимой (и в Нижней Ту-
ре, и в поселке Ис), остаются в таком же поло-
жении, потому как конкретными адресами обо-
собленное подразделение компании «СТК» не 
занималось. И вообще на вопрос, замерзнет ли 
Нижняя Тура в сильные морозы, исполнитель-
ный директор ООО «СТК» Сергей Ефимов отве-
тил, что не может сказать, будто город на 100% 
готов к зиме, работы сделаны в минимальном 
объеме. «Придется покувыркаться. Честно», – 
ответил Сергей Юрьевич.

Положительный момент в том, что время еще 
есть. Сергей Ефимов обещал заняться теплои-
золяцией внешних трубопроводов, на отсутствие 
которой справедливо указывают наши читатели, 
а у компании на эти работы вроде бы имеются 
деньги. Еще можно успеть устранить какие-то не-
поладки и последствия раскопок (СТК устрани-
ла за сезон 92 повреждения трубопровода). Что-
бы Нижняя Тура не была похожа на город после 
бомбежек и накануне зимних холодов чувствова-
ла себя хоть немного спокойнее.

На заседании Думы побывала
Светлана ЩИПАКОВА.

Фото автора.

Жд¸м лучших врем¸н,
но расходы планируем

Пора наводить порядок 
в лесах

Три года – на уч¸т
энергоресурсов

«СТК» вышла 
на контакт

Сергей Ефимов, исполнительный 
директор ООО «СТК».


